

VORAZ INCENDIO

A PUNTO DE DESTRUIR LA MANZANA AL OESTE DEL MERCADO CENTRAL



Las tres primeras gráficas que se publican del formidable incendio de anoche: Los bomberos accionando; sus maniobras son dirigidas por el señor Gerente del Banco Nacional de Seguros, don José M^o Arce, quien figura en la foto superior de la izquierda. — En la gráfica de la derecha: parte del público contemplando el incendio en la Avenida Central. — Abajo: Momentos en que era roto el portón de hierro de La Proveedora, para iniciar por ahí las faenas de salvamento.—(Gráficas de Castillo para NOVEDADES).

Destruída completamente la bodega de "La Proveedora", la fábrica de café "El Unico", la fábrica de café molido "La Bolsa" y parte del almacén "La Ciudad de París". — Gracias a la diligencia de los bomberos y de la policía, se logró evitar que el fuego destruyera el almacén de don Tomás Fernández. — Durante más de una hora se estuvo batallando vigorosamente para dominar el fuego que amenazaba con destruir toda la manzana

NOVEDADES cuenta, segundo a segundo, cómo fué el siniestro de anoche, que congregó en los alrededores del mercado c más de seis mil personas. — Con golpes en la cabeza y otras partes del cuerpo, resultó una dama de apellido Rodríguez, durante la faena de salvamento, siendo trasladada inmediatamente al hospital, donde se la atendió. — La mayoría de las propiedades dañadas no estaban aseguradas

Chisporroteaban las inmensas llamaradas. Sobre el techo de la fábrica de café "La Bolsa", lo mismo que sobre las cumbreras de "El Unico" y de "La Proveedora", no se alcanzaba a divisar otra cosa que la pira inmensa que amenazaba otros edificios.

ríos rumbos, al mismo sitio, las ambulancias de la policía, los carros de extinguidores, los autos de los bomberos voluntarios, las motocicletas de los inspectores de tráfico. Por unos instantes San José fué presa de tremenda inquietud y extraordinario movimiento.

Un extraño nerviosismo escalofrió a la capital. La vertebó con una emoción de espanto y de horror. El incendio se había declarado!

AL RESPLANDOR ROJIZO

ERAN LAS 10.26 DE LA NOCHE

de las llamas, en el corazón mismo de San José, centenares de personas se iban congregando. La escena era tremenda, fuerte, vigorosa. El olor del incendio y el calor tremendo, se apreciaban a distancia. A velocidad vertiginosa se dirigían, por va-

cuando comenzaba la agitación.

ALFREDO OREAMUNO AVISA A LOS BOMBEROS

Y surgía en ese preciso instante, a esa hora que hemos dado, la figura de don Alfredo Oreamuno Quirós, quien corrió, (PASA a la página 2)

10¢ - NOVEDADES - 10¢

Nº 1367 — Director - RAFAEL SOLEY — Año VI
San José, LUNES 28 de Abril de 1941.

ENTRARON en Atenas los ALEMANES

La guerra del Mediterráneo SE CONVERTIRA DESDE AHORA EN FIERA Y GENERAL

Quizás comprenderá al Marruecos español, a Turquía y a Grecia adversos, la derrota de Hitler y de Mussolini es segura. Bretaña y los Estados Unidos están resueltos a luchar hasta tras que Gran Bretaña y los Estados Unidos cuentan con cerca

DECLARO EL PRIMER MINISTRO BRITANICO CHURCHILLINI POR SUS FELICITACIONES DE AHORA, CUANDO NI LLAMO EL REY DE

LONDRES, 27.—UP.—El primer ministro Churchill radio-difundió un discurso dirigido

Rusia. — A pesar de los recientes acontecimientos, que parecen — Eso derrota es segurísima, porque los pueblos de Gran el fin y no hay más de sesenta millones de bandidos, mientras doscientos millones de ciudadanos en su patria.

L, QUIEN REFIRIENDOSE SARCASTICAMENTE A MUSSOLINGUN EXITO SE HA DEBIDO A TROPAS ITALIANAS, LO LO SIMPOSTORES

la guerra. Manifestó, entre otras cosas, que había regresado de un viaje de inspección a las ciu-

La vanguardia alemana, seguida por unidades mecanizadas, entró ayer e izó la bandera con la swástica en la Acrópolis

EL ANUNCIO DE LA OCUPACION FUE HECHO OFICIALMENTE POR BERLIN

También que los alemanes tomaron numerosos prisioneros británicos

ATENAS, 27.—UP.—La vanguardia alemana, seguida por unidades mecanizadas, entró en Atenas a las diez, e izó la bandera con la cruz swástica en la Acrópolis.

PRISIONEROS INGLESSES BERLIN, 27.—UP.— Oficial (PASA a la página 4)

EL TTE. JUSTIN TOBIAS, NUEVO ATTACHE NAVAL DE LA LEGACION AMERICANA EN COSTA RICA

EL NUEVO AYUDANTE NAVAL Y ATTACHE, SUCEDE AL CAPITAN DENA Y RESIDIRA EN GUATEMALA

En sustitución del capitán Leonard J. de Dena, attache y agregado naval de las legaciones americanas en Centro Amé

rica, ha sido nombrado el Teniente Primero Justin C. Tobias, quien radicará en Guatemala. Es posible que el nuevo funcionario diplomático, visite

Costa Rica en el entrante mes una vez que haya hecho las visitas correspondientes a los demás países istmeños.

VORAZ INCENDIO A PUNTO DE...

(Viene de la Pág. 1 UNA)

al apreciar cómo salían ya las llamas por sobre las cumbres de "El Unico", hacia el Cuerpo de Bomberos, distante docientos varas de ese sitio, y daba el primer aviso.

SE MOVILIZAN LOS BOMBEROS

Tras de Oreamuno, seguían Leonel Bolaños y Joaquín Sibaja. Ambos confirmaban el aserto de Oreamuno y al tiempo que lo hacían, veían cómo dos carros de extinguidores dejaban el Cuartel de los Bomberos y se dirigían, raudos, hacia la esquina suroeste del Mercado Central.

TAMBIEN LA POLICIA

Un minuto más tarde salían dos ambulancias del cuartel de la Policía Nacional, llevando varios números de éstos al mando de los coroneles Sáenz y Sarforessi. Luego, en otros carros junto con otros piquetes de gen darme, llegaban los coroneles Morales y Valenzuela y otros militares, a prestar los auxilios del caso.

NO LLEGABA AGUA

Y se repitió lo de los minutos iniciales de las faenas de salvamento en el reciente incendio de las bodegas de la casa Koberg: el agua, anoche tampoco llegaba. La cantidad que salía de los hidrantes era limitadísima: "Un hilo" apenas. Y es que, como es sabido, por las noches sueñense cerrar las válvulas de la cañería en las plantas de Tres Ríos y en los estanques de esta capital, lo que nos parece una anomalía que no debe seguir existiendo, por el peligro de ello entraña en casos como éste de anoche.

ENTRE TANTO

eran conectados los hidrantes y las máquinas comenzaban a funcionar, la policía formaba cordones de vigilancia para evitar que los particulares se introdujeran a las calles aledañas al sitio del siniestro y dificultaran las obras de salvamento.

CUANDO CHISPORROTEABAN LAS LLAMAS, SURGIO CASTILLO

En nuestro repórter gráfico, armado de la "Gráfex" y el magnesio para tomar las gráficas que acompañan esta reseña. El fuego se elevaba en columnas inmensas y amenazantes y el canto del fuego era trágico y destructor... Mientras el compañero tiraba placas y más placas, los reporteros íbamos recogiendo nuevos informes.

¿DONDE COMENZO EL FUEGO?

Hasta el momento, no se ha determinado con exactitud meridiana dónde se inició el fuego. Pero se da como un hecho que fué en las bodegas de "La Proveedora", o en su defecto, en la parte posterior, también ocupada por bodega de la fábrica de café molido "El Unico".

SE PROPAGA EL INCENDIO

El fuego, era cada vez más intenso y amenazante. La bodega de "La Proveedora de Granos", iba quedando reducida a pavesas. El incendio seguía su marcha devastadora hacia los establecimientos cercanos. Era fuego que no llegaba a la parte exterior de los edificios. La ausencia de viento impedía, por otra parte, que se propagara con mayor rapidez.

EL SALVAMENTO DE MERCADERIAS

Los bomberos, la policía, varios particulares y la mayoría de los comerciantes establecidos en ese sector, con toda actividad y diligencia comenzaron la tarea de rescatar mercadería especialmente de la Tienda "La Ciudad de París" y la Sastrería "La Belleza", así como también de los establecimientos situados frente al costado oeste del mercado.

LAS CORTINAS DE AGUA

que veinte minutos después de MONGE — DOMINGO — Novedades — Gal DIECIOCHO.

iniciado el incendio se lanzaban sobre éste eran extraordinarias. Ya a esa hora sí había agua suficiente para combatir el fuego.

UNA SEÑORA RESULTA HERIDA

Cabalmente, estaba la faena de los bomberos en todo su apogeo, cuando una dama de apellido Rodríguez que se había acercado a la esquina de la "Violeta" para ver mejor el espectáculo, tuvo la desgracia de ser arrollada por una de las bombas, sufriendo heridas y contusiones leves en la cabeza y en otras partes del cuerpo, lo que obligó su inmediato traslado, en una ambulancia, hacia el hospital San Juan de Dios, donde fue atendida en la Clínica Menor, por los médicos de servicio.

EL FUEGO AMENAZA EL ALMACEN DE DON TOMAS FERNANDEZ

No obstante la prontitud de los bomberos, el incendio tendía a propagarse hacia el oeste, amenazando el gran Almacén de don Tomás Fernández. Gracias a la forma como actuaron los bomberos y particulares y al hecho de existir una alta pared de material poco inflamable, el fuego no se propagó a ese almacén del incendio.

EN PELIGRO LA FARMACIA "IRIS"

La Farmacia "Iris", del licenciado don Arturo Carbonei Cia., situada en la propia esquina del sitio donde ocurrió el siniestro, se vió rodeada por el fuego de sus costados por las llamas de las llamaradas. De haber el fuego penetrado a los laboratorios de ese establecimiento, la conflagración difícilmente habría podido contenerse y las pérdidas habrían sido inmensas.

LAS PROPIEDADES Y ESTABLECIMIENTOS DANADOS

Prácticamente, fueron siete los establecimientos y propiedades que sufrieron a consecuencia del incendio de anoche. El son: "La Proveedora de Granos" con la casi totalidad de sus bodegas destruidas; la fábrica de café "El Unico", perdiendo gran cantidad de café en sacos y molido, lo mismo que máquinas muy valiosas; la fábrica "La Balsa Mercantil", perdiendo gran cantidad de mercadería y toda su parte posterior; Farmacia "Iris" apenas alcanzada por el fuego en una de sus alas posteriores; tienda y fábrica de tejidos "La Ciudad de París", de Reybak y Schoyfter, de donde fué sacada toda la mercadería a la parte exterior, valorándose esa existencia salvada en 30 mil colones; Sastrería "La Belleza", cuya mercadería y propiedad fué salvada en su totalidad.

(PASA a la pag. 1)



SEA PREVISOR

Llame uno de nuestros Agentes y asegure su propiedad antes que veres obligado a pedir auxilio y quedar en la ruina.

Adquiera hoy mismo

UN SEGURO DE INCENDIO

Pídanos informes:

Banco Nacional de Seguros

10.303.044 KILOS EXPORTO COSTA RICA EN EL MES DE ENERO

EL VALOR DEL CAFE EXPORTADO FUE DE 446.016.00 DOLARES Y EL DE LOS BANANOS DE 211.230.00 DOLARES

Sigue en tercer término el oro en barras por valor de 48.728.00 dólares y luego las tierras minerales concentradas por valor de 21.088 dólares

ASI RESULTA DE LOS INFORMES OFICIALES DE LA DIRECCION GENERAL DE ESTADISTICA

El siguiente es el informe oficial de la Dirección General de Estadística sobre la exportación de artículos de Costa Rica durante el mes de enero de 1941, el peso y el valor de esos artículos:

Artículos	Kilos	Dólares
Animales vivos no especificados	10	3
Bananos, racimos, 359.940	7.550.879	211.230
Cacao en grano	298.537	35.824
Cacao molido	1.317	508
Café, sacos, 32.581	2.305.283	446.016
Colección sellos Correo	5	20
Chicle	534	290
Flores	209	67
Hule	8.817	1.248
Legumbres y verduras	11.223	322
Maderas	23.296	867
Naranjas	14.500	492
Oro en barras	80	48.728
Plátanos	11.280	139
Raíz de Ipecacuana	3.756	1.982
Suela del país	2.330	1.165
Tierras minerales concentradas	49.293	21.088
Tortugas vivas	15.000	356
Varios productos del país	6.725	2.398
TOTALES	10.303.044	772.742



¡MAS LUZ!

pero no economize en valde!

Se recomienda tener siempre en manos una reserva de estas bombillas "GE-MAZDA". Una casa mal alumbrada causa indispensablemente una mala impresión.

Compre hoy algunas bombillas de reserva e insista en que sean de la marca "GE-MAZDA" las que producen una luz muy brillante y clara y que guardan su brillantez por más tiempo.



GENERAL ELECTRIC

MAZDA

DURA MAS SU BRILLANTEZ

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.

DEPARTAMENTO COMERCIAL
DISTRIBUIDORES

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

CANTON DE LA UNION

Abelardo Cantillo Obando
Teófilo Monestel Picado
Fernando Malavassi Sanabria
Abelardo Fonseca Jiménez.

COLORES AZUL, AMARILLO Y ROJO.

Secretarios Generales:

1942-1944

Presidentes Efectivos:

Próspero Rodríguez Masís
Ramón Céspedes Mora
Juan Luis Solano Sanabria
Salvador Sanabria Viquez.

Tres Ríos 27 de abril, 1941.

Carlos Mora Coto
Rómulo Méndez Cordero
Gonzalo Rodríguez Masís
Miguel Zamora Alfaro

Anúnciese en NOVEDADES

Inmediatamente comenzarán los trabajos de construcción de la Escuela de Artes y Oficios.

Ante numerosísima concurrencia, el señor Presidente de la República, doctor Calderón Guardia y su Secretario de Educación Pública, colocaron ayer la primera piedra para esos trabajos

INTERESANTES DISCURSOS PRONUNCIARON EL LICENCIADO TINOCO CASTRO, EL PRESBITERO TURCIOS Y DON MARTIN QUIROS

Ocho camiones de materiales fueron obsequiados para los trabajos

Tal como informamos, se efectuó la ceremonia de colocación de la primera piedra para la construcción del edificio de la Escuela de Artes y Oficios, auspiciada por San Juan Bosco. A ese acto concurren el señor Presidente de la República, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, quien fué entusiásticamente aclamado por la numerosísima concurrencia que estuvo en esa ceremonia cívica, y su secretario de educación pública, licenciado don Luis Demetrio Tinoco y Castro, que pronunció uno de los más conceptuosos discursos. El señor Presidente de la República y su secretario de fomento

dieron las primeras paladas para la colocación de los primeros metros del edificio. Luego hablaron el joven y diligente elemento don Martín Quiros Bekser, y el presbítero Turcios, quien dió a conocer la bendición papal para los que cooperen en la importante obra de gran beneficio para el país. Mientras se pronunciaban los discursos los primeros ocho camiones llevando piedra y arena para la construcción la dejaron en la manzana en donde se construyó el edificio para esa escuela. Y entre la numerosa concurrencia se recogió contribución para hacer entrega a la obra.

Municipalidad de San José

Hace saber: que los recibos por Patentes e Impuestos Municipales del 2º trimestre del corriente año, están ya al cobro en el Banco de Costa Rica.

PAGUE USTED AHORA PARA EVITARSE MULTAS
San José, 31 de marzo de 1941.

JOSE RAFAEL PERALTA,
Governador de la Provincia
(Ejecutivo Municipal)

BASKETBOLISTAS FEMENINAS CUBANAS EN MANAGUA

39.481 TONELADAS A PIQUA

5 AVIONES DERRIBADOS BERLIN, 27. UP. — Informa la DNB que aviones de caza alemanes derribaron un Spitfire sobre las islas británicas hoy, haciendo llegar a cinco el número de aparatos ingleses derribados hoy en la Europa occidental.

MANAGUA, UP. — Diez basketbolistas femeninas cubanas llegaron en aeroplano a las 11 de la mañana. Jugarán ocho series con equipos nacionales.

BERLIN, 27. — UP. — Oficialmente se informó que un submarino alemán hundió cinco navíos mercantes en el Atlántico, en conjunto desplazaban 39.481 toneladas.

37 AVIONES NAZIS DESTRUIDOS EN GRECIA Y 25 EN CIRENAICA

ESE ES EL RESUMEN DE LA LABOR EN LA ANTERIOR SEMANA DE LA AVIACION INGLESA. — BERLIN INFORMA QUE AYER FUERON DERRIBADOS TRES AVIONES INGLESES EN TERRITORIO ALEMAN Y CINCO EN TERRITORIO BRITANICO. — EL REGENTE PAUL A LA INDIA

LAS PERDIDAS AEREAS A LEMANAS

LONDRES. 27. UP. — De acuerdo con una declaración formulada por el ministro de aviación, durante la semana que terminó en la noche del veinticuatro del corriente, se sabe en forma positiva que fueron destruidos en Grecia treintiseis aviones enemigos y en Cirenaica veinticinco. Se añadió que además muchos otros aparatos fueron averiados y probablemente destruidos en tierra, tanto en Grecia como en Cirenaica. Las pérdidas británicas durante el mismo periodo en todo el cercano oriente incluyendo Abisinia y Malta alcanzaron a un total de veintinueve aviones.

EL REGENTE PAUL A LA INDIA

ZAGREB. 27.—UP.—La radio de Angora informa que el príncipe Paul y su esposa y dos hijos, están en camino para la India inglesa. Stoyadinovich, que formó parte del gobierno de Cvetovitch, conducido a Gran Bretaña, ahora está internado en la India.

TRES AVIONES INGLESES DERRIBADOS

BERLIN. 27. UP. — Dos aviones Bristol Blenheim fueron derribados al medio día. Un aeroplano inglés que realizaba vuelo aislado sobre las islas holandesas de Terschkelling, fue

derribado por un avión de caza alemán.

HUNDIDO UN DESTROYER INGLÉS

NUOVA YORK, 27. — UP.—La National Broadcasting Company interceptó un anuncio especial propalado por la radio de Berlín, afirmando que ayer un avión alemán de bombardeo hundió un destructor británico que escoltaba un convoy frente a la costa oeste de Inglaterra. La radio añadió que el ataque fue llevado desde una altura aproximada de cien metros.

CON UNA BRILLANTE ASAMBLEA LIRICO MUSICAL, CARTAGO AGASAJÓ AL JEFE TECNICO DE RELIGION Y A LOS VISITADORES

NO ES CIERRO EN DICHA REUNION SE PIDIERAN COMUNIONES DE NIÑOS Y OTROS ASPECTOS
Cinco funcionarios recorren el país vigilando la instrucción religiosa

Agradables noticias nos llegan de Cartago, relacionadas con el movimiento educacional-religioso, ahora en auge, gracias a la nueva ley. En cada una de las ciudades provinciales se han reunido los visitantes del ramo con su Jefe el distinguido eclesiástico amigo de este diario, el cariñoso padre don Elías Valenciano.

Pero los maestros de Cartago quisieron recibirlo, junto con los otros funcionarios, de manera honoraria y muy simpática. Se preparó una asamblea lirico-musical en el plantel Ascensión Esquivel, que estuvo espléndida, con admirables cantos y seleccionadas poesías de sabor religioso, que fueron tan gustadas como aplaudidas y que vienen a probar la especial preparación de los niños y la buena voluntad de las profesoras de religión, unido todo al apoyo que surge darle la Dirección del plantel, muy estimada por el señor Jefe Técnico y el decidido esfuerzo del maestro de canto. Hasta el programa trazado con gusto sobre un pizarrón, revelaba la exquisitez que allí reinó, pasado, lo cual se empezaron a tratar las cuestiones metodológicas señaladas en clara exposición por el normalista don Mac. Vargas, quien desempeña el puesto de Visitador en la provincia Central.

Habló de la necesidad de dar vida a la enseñanza de religión y de sujetarla al plan de educación sentida y movida, de instrucción racionada y no arrojada, de procedimientos lógicos y modernizados, de acuerdo con la técnica de Radice y de todos los maestros modernos. La religión debe ser a la vez el campo fecundo, de la moralidad y el trabajo y la base de la oración sentida, pero no fanática. Dió extensos consejos e indicaciones a los concurrentes que eran como 25, llegados de todos los ángulos de la provincia. Las maestras escucharon en seguida las instrucciones del Padre Valenciano sobre horarios, disciplina, nombramientos, permisos, textos y tantas indicaciones como se necesitan para que el plan del Congreso y de la Secretaría de Educación tenga la mejor acogida y sean el más vi-

vo reflejo de los métodos modernos y de las orientaciones más racionales.

Sencillo la expresión del jefe, sentidas sus palabras, llenaron el entusiasmo a los concurrentes que ahora bien aleccionados, serán el nuevo apostolado en ciudades y campos para que los niños tengan exacta conciencia de esta labor que tiende a levantar su espíritu, a crear una cabal y nueva conciencia católica.

Se ha ordenado que todas las secciones tengan dos lecciones por semana de religión y que los padres que quieran separar a sus hijos de estas actividades presenten a cada director una carta para su respaldo. No se trata de violentar a niño alguno, pues hay respeto para los hijos de gentes de otras religiones o de marcado indiferentismo.

Pero como un periódico vespertino habló de comuniones generalizadas o de conjunto, y de otras actividades, uno de los asistentes nos indica que hubo error informativo que nos apresuramos a aclarar. La Dirección Técnica de ese ramo va bien encarrilada y por eso es que se han verificado cuatro asambleas para comunicar y hacer cumplir instrucciones precisas, para que la educación religiosa sea un asignatura vivida con fe, pero con tecnicismo pedagógico, para que todo se haga del mejor modo.

Precisamente por esa calma que se observa es que no se ha ido muy aprisa en la declaración de textos y por lo que mediante un cuerpo de cinco visitantes, se examina la enseñanza de la religión por los mejores senderos, esperando el Jefe Técnico sus cinco colaboradores y las muchas maestras que se han elegido en los planteles urbanos y los de campiña, teles urbanos y l

que el nuevo servicio social-educativo-religioso, brinde al hogar y a la escuela costarricense todo el mejor fruto espiritual e instructivo.

Y terminar, aquí van cordiales felicitaciones para las maestras de religión de la vecina ciudad.

Ron Viejo Especial

Garantizado 10 años de edad. Un gran producto Nacional que sustituye con ventaja a muchos de los licores importados.

PARA TOMARLO EN TODAS LAS FORMAS:

● Puro

Para los que exigen el verdadero sabor del ron añejo. Tiene vigor, carácter y madurez.

● En High Ball

Con agua Mineral Ginger Ale, se compara con el whisky más fino.

● En Cockteles

Resulta indispensable en todo buen coctel. Con los otros licores de la Fábrica produce magníficas combinaciones.

FABRICA NACIONAL DE LICORES

EL MAGISTERIO HA CONSTITUIDO SIEMPRE LA CENICIENTA DE LA ADMINISTRACION PUBLICA

AHORAY NO SERA ASI Y CUANTO MASSE PUEDE HACER POR EL, SE HARA CON MUCHO GUSTO. — EXPRESA EL GENERAL ANASTASIO SOMOZA, AL ANUNCIAR QUE AUMENTARA EN UN QUINCE POR CIENTO LOS SUELDOS A LOS MAESTROS NICAS

Nuestro redactor-corresponsal en Managua nos transmitió la siguiente rápida entrevista con el señor Presidente de la República, General Anastasio Somoza, en la cual el mandatario nica abordó la cuestión del presupuesto fiscal de esa República. Dice así la parte principal de dicha conversación: —El proyecto de presupuesto general de la República está casi terminado. A pesar de la

situación internacional, que naturalmente tiene sus reflejos en nuestro país, el gobierno hará en el nuevo presupuesto un aumento del diez por ciento, en los sueldos de los empleados públicos, excepción hecha del Magisterio, al cual se le aumentará el sueldo en un quince por ciento. El magisterio, que es un gremio que merece todas mis simpatías, por su nobleza, por su abnegación, ha sido siempre la

Cenicienta de la Administración Pública. Ahora ya no lo será así y cuanto más se pueda hacer por él, se hará con mucho gusto. Los gastos administrativos serán elevados en un cincuenta por ciento.

Anunció también el General Somoza que ha sido llamado a desempeñar la subsecretaría de Educación Pública, el doctor Aníbal Ibarra Ríos, actual magistrado a la Corte de Matagalpa.

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO

Contamos con los mejores y más nuevos elementos, y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos.

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1317 Teléfono 2134

ENTRARON EN ATENAS LOS ALEMANES...
(VIENE de la pág. UNO —) ANUNCIADA LA OCUPACION DE ATENAS
BERLIN, 27.—UP.—Oficialmente se anunció que los alemanes ocuparon Atenas.

De gusto intenso y exquisito es la

CERVEZA AGUILA

la cerveza sabrosa de verdad!!

LA RADIO ALEMANA ataca fuertemente a Churchill y dedica una trasmisión a Inglaterra

DE GRAN IMPORTANCIA Y URGENCIA LA CREACION DEL BANCO DEL MAGISTERIO

Es preciso poner a los maestros y profesores a salvo de los inescrupulosos agiotistas y la forma más indicada, es fundando el Banco del Magisterio

La creación de un banco especial para el magisterio, es de gran importancia en la vida económica de los maestros y profesores del Estado.

Este banco podría formarse con los fondos del seguro de vida de estos servidores del país, con las economías que puedan depositar y con el auxilio de los capitalistas que pongan a ganar sus dineros con los médicos que los preceptores tengan que hacer. Puede principiarse con poco, unos cincuenta mil colones son suficiente.

Así se evitaría el agiotismo que tanto merma los sueldos a los preceptores, pues sabido es que por el primer mes que vendan tienen que descontar un CINCO por ciento; por el segundo el DIEZ por ciento y por el tercero el QUINCE por ciento, etc y así continúan en orden progresivo estos descuentos que les rebajan los juicios criollos de la bolsa.

Salvar a estos mártires del atraso de las garras de los prestamistas, es obra de gran mérito; dándoles el dinero para que cancelen los sueldos que tienen vendidos y que ellos can-

celes mensualmente pagando los intereses y un pequeño abono a su deuda total.

Los actuales bancos descuentan los giros y aun hacen préstamos a los maestros, pero les exigen un fiador que tenga bastante dinero, que a veces les es difícil conseguir y además los poderes mensuales y visados por el Inspector de Escuelas para retirar los giros por diez meses, para abonarse la cuota que les corresponde del préstamo y dar al interesado, el resto.

El fiador está por demás en los pensionados de derecho, que su sueldo es fijo y perdura hasta su muerte. Que se estudie este problema y se presente en mayo próximo a las sesiones del Congreso una Ley que funde el Banco de los maestros, donde puedan sin cortapisas hacer sus transacciones con intereses legales y moderados.

En el congreso hay diputados que han sido maestros de escuela y son ellos los que deben interesarse por este problema social en beneficio de sus compañeros que están actualmente superditos a las hocas candinas de los agiotistas.

D. F.

Anúciense en NOVEDADES

400 VICTIMAS EN TRIPOLI

ATACADOS HAMBURGO Y LIVERPOOL

LA AVIACION ALEMANA REALIZO UN BREVE PERO POTENTE ATAQUE CONTRA LIVERPOOL

Las fuerzas aéreas británicas atacaron por 69ª vez a Hamburgo

LONDRES, 27.—UP.—El ministerio de aviación anunció que el principal blanco anoche de las actividades de las Reales fuerzas aéreas fue Hamburgo. Añadió el ministerio que las bombas británicas causaron incendios en las zonas industriales y portuarias. El ataque es el 69º sufrido por Hamburgo desde que se inició la guerra. También fueron bombardeados Emden, Bremerhaven y Quoshaven y Havre. Durante el día fue hundido un barco de abastecimiento y a otra se le causó averías de consideración.

LIVERPOOL ATACADO

LONDRES, 27.—UP.—La aviación alemana realizó un breve pero potente ataque contra Liverpool y el distrito de Merseyside, anoche, destacándose que la acometida no adquirió caracteres de blitzkrieg. Empero, esa incursión fue la más intensa que se registró desde hace varias semanas y estuvo a cargo de numerosos bombarderos que arrojaron para caídas luminosas, bombas incendiarias y explosivos de poder.

A CONSECUENCIA DEL CAÑONEO DE LA ESCUADRA BRITANICA

Así lo reconoce oficialmente Roma, agregando que ha sido el más devastador para Italia. Aun no se han anunciado los daños causados en Trípoli, pero no se duda de que son de consideración, dice Roma

VICTIMAS DEL BOMBARDEO DE TRIPOLI

ROMA, 27. UP.—Oficialmente se anunció que el reciente bombardeo aéreo naval de Trípoli causó 101 muertos y 300 heridos.

FUERON DE CONSIDERACION LOS DAÑOS A TRIPOLI

ROMA, 2. UP.—Con el reconocimiento oficial de que hubo más de cuatrocientas victi-

mas a consecuencia del cañoneo devastador sufrido por Trípoli, el martes pasado a la madrugada, ha sido superado en cincuenta el número de víctimas registradas en Génova durante lo que previamente había sido el mayor bombardeo de la guerra. El bombardeo de Génova, que fue llevado a cabo en la madrugada el nueve de febrero, causó un total de 296 víctimas. Aun no se ha anunciado los daños causados en Trípoli, pero no se duda de que son de consideración.

Dice que Alemania está en condiciones de adaptar rápidamente a nuevas topografías la mecanización de la guerra. — Reclama Berlín el hundimiento de un crucero británico y que dañaron otros dos en aguas de Grecia. — También que unidades navales alemanas penetraron muy adentro en el Mediterráneo obstruyendo las comunicaciones británicas. — El general Gort llegó a Gibraltar ocupando la jefatura de la fortaleza. — Reclama Berlín que un submarino alemán hundió naves que desplazan más de 39 mil toneladas

RADIO DE BERLIN DEDICA UNA TRANSMISION A INGLATERRA

ZURICH, 27.—UP.—La radio alemana hizo una radiodifusión especial, dirigida al Reino Unido, en que hizo una revista de la campaña de los Balcanes. Puso de relieve los errores graves cometidos por los ingleses y preguntó: "¿Está el pueblo británico preparado para continuar la guerra bajo el mando de Churchill? Tiene su sentido común tan atrofiado por la propaganda judía?" Remarcó la velocidad de la campaña alemana de Yugoslavia y Grecia, añadiendo que los ingleses se estaban creyendo, porque así lo dijeron sus dirigentes, por ignorancia o por mala fe, que la guerra mecanizada estaba limitada a determinados terrenos. Alemania sabe que la guerra mecanizada puede ser aplicada a todos los terrenos y tiene sus unidades mecanizadas para todos los terrenos a los que piensa Hitler llevar la guerra; y, si nuevas topografías surgen en el curso de los acontecimientos, Alemania está en condiciones de adaptar rápidamente a ellas la mecanización de la guerra. Churchill, agregó, debería explicar

que la inferioridad numérica de las tropas inglesas en los Balcanes obvió la superioridad mecánica de las fuerzas alemanas. Alemania no puede ser intimidada por pequeños grupos de tropas inglesas, como si los alemanes fueran indios. Las últimas aventuras de Churchill han sido más desastrosas que lo imaginable por sus más severos críticos. La derrota de Inglaterra es evidente, porque el bloqueo y el bombardeo aéreo continuarán contra las islas condenadas a muerte. Alemania no necesita sino de sus tropas superfluas para obtener la victoria en los Balcanes y en Egipto. La radiotransmisión atacó a Churchill, haciendo ver la enorme desproporción en el número de tropas de los dominios que han sostenido los frentes de Grecia y de Egipto. Se ve, dijo, que Churchill no ha cambiado después de su famosa cuanto desastrosa campaña de Gallipoli. Todavía ahora, a sus años, está inventando locas aventuras, sin paramientos en el sacrificio de vidas que ellas significan y en los desastres que aparecen. Sólo hay una inmutable política en la política de guerra de Gran Bretaña: la de poner en la naturaleza de sus esparci-

dos dominios, la masedumbre, para colocarlos siempre en la línea más peligrosa de batalla, a fin de que se mueran por la madre patria lejana. Aparentemente se está convirtiendo en tradicional la política de Inglaterra, de hacer que los hombres de los dominios peleen por ella.

NEUA AGENCIA NOTICIOSA

ZURICH, 27.—UP.—La radio de Zagreb anuncia oficialmente que se va a fundar una agencia de noticias croata, denominada Velebit, la que será controlada por el gobierno.

OBSTRUYENDO COMUNICACIONES

BERLIN, 2. UP.—Círculos alemanes bien informados a nuncian que unidades navales alemanas penetraron muy adentro en el Mediterráneo oriental obstruyendo las comunicaciones británicas.

HUNDIDOS UN CRUCERO Y DANADOS DOS

LONDRES, 27. UP.—La radio de Berlín, difundiendo un comunicado especial de guerra, dijo que en el curso de la retirada de Grecia, los alemanes hundieron un crucero británico y dañaron otras dos seriamente.

EL GENERAL GORT LLEGO A GIBRALTAR

LA LINEA, ESPAÑA, 27. U. P.—El general Gort, nuevo jefe de la fortaleza de Gibraltar, llegó a su puesto hoy en aeroplano. Gort era jefe británico de las tropas que fueron obligadas a reembarcarse en Dunquerque, y ha sido designado para gobernador militar de Gibraltar.

ACTIVIDADES CONTRA LA NAVEGACION

LONDRES, 27.—UP.—El ministerio de aviación expidió el siguiente comunicado de guerra: "Durante el día y la noche de ayer, el comando de la aviación de bombardeo continuó las operaciones contra la navegación enemiga. Frente a la costa de Francia fueron avistados seriamente tres buques, uno de ellos visto envuelto en densa nube de humo, presumiéndose que ha sido hundido".

Mundo Social

LA BODA SCOTT-ARROYO EL MIERCOLES PROXIMO



Señorita **MARUJA ARROYO ZURIGA**

En el Templo de El Carmen se verificará el próximo miércoles la ceremonia nupcial del culto caballero Mr. Alfred Scott, con la gentil y bella señorita Maruja Arroyo Zuriga. Reunen los contrayentes matrimoniales prendas que aportan al hogar que han de formar, como sostenes de su felicidad y ventura, por las que NOVEDADES hace sinceros votos, para que siempre imperen en el futuro hogar Scott-Arroyo.

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DOÑA CAROLINA QUIROS v. DE ALVARADO

Después de penosa dolencia, falleció anoche en esta capital la distinguida matrona doña Carolina Quiros Morales v. de Alvarado, uno de los valores de la sociedad costarricense.

Doña Carolina, dama distinguidísima, de relevantes virtudes, gozó de generales simpatías y su fallecimiento es por eso muy sentido, pues se captó

la estimación y el aprecio de cuantos tuvieron el privilegio de tratarla.

Los funerales de doña Carolina se celebrarán a las diez de la mañana de hoy en la Iglesia del Carmen, siguiendo luego el cortejo para el Cementerio General.

NOVEDADES consigna con pesar la noticia de tan sentido fallecimiento y envía su testimonio de condolencia a los hijos, nietos y demás deudos de la familia.

CAROLINA QUIROS MORALES v. DE ALVARADO

HA MUERTO

Sus hijos, sus nietos y demás familiares, pasan por la pena de comunicarlo a sus amistades y les ruegan concurrir a los funerales, que se celebrarán hoy, a las diez y media de la mañana, en la Iglesia del Carmen, acompañando luego el cortejo hacia el Cementerio General.

San José, 28 de Abril de 1941.

PARA ESTADOS UNIDOS



Don Próspero Guardia

El próximo doce del mes de mayo, parte para los Estados Unidos nuestro muy distinguido y apreciable amigo don Próspero Guardia, quien actualmente y con singular acierto, desempeña la administración de la Fábrica Nacional de Licorosa. Va el señor Guardia con el objeto de pasar las vacaciones al lado de su hijo que estudia con todo éxito en una de las universidades norteamericanas.

NOVEDADES desea muy feliz viaje al apreciable amigo señor Guardia y le augura todo género de felicidades durante su estadía en los Estados Unidos.

VORAZ INCENDIO A PUNTO DE...

(VIENE de la Página DOS)

TERRES PANADERIAS QUE SE SALVAN

El fuego fué detenido en la parte sur del edificio de la Panadería "Francesa", logrando salvar los talleres y existencias de harinas y demás artículos de esa panadería. También se salvaron totalmente la panadería "La Josefina" y la Panadería y Fábrica de Café y Cacao "El Gallito".

LAS PERDIDAS ASCIENDEN A ₡ 300.000

Según cálculos que se hacen, las pérdidas en total ascienden a cerca de trescientos mil colones, ya que las mercaderías destruidas, así como los edificios y maquinaria representaban una considerable inversión, no inferior a esa suma.

NO ESTABAN ASEGURADAS LAS PROPIEDADES

Datos que se nos dieron en fuente bien enterada, indican que casi ninguna de las propiedades afectadas por el incendio de anoche estaba asegurada, por lo que las pérdidas para sus dueños son menores.

DON JOSE MARIA ARCE

Digna de elogiarse fué la acti-

vidad del señor Gerente del Banco Nacional de Seguros, don José María Arce, quien cooperó en todo momento y forma, al éxito de la obra de salvamento.

NUESTRA FELICITACION

Queremos, antes de cerrar estas líneas, presentar nuestra calurosa felicitación al Cuerpo de Bomberos y a la policía, así como a los particulares que colaboraron con estos cuerpos de seguridad en las obras de salvamento anoche. Y al mismo tiempo queremos excitar al señor auditor municipal y al ejecutivo municipal para que interpongan sus buenos oficios, a fin de que se procure no dejar, por las noches a la capital con una limitada cantidad de agua, pues en casos como el de anoche, la labor de los bomberos se vio multiplicada unos minutos, cabalmente por la falta de agua en los hidrantes, por la causa que en otro sitio de esta crónica apuntamos. No pedimos mucho. Tan sólo interpetamos un anhelo de todos los josefinos que van en la medida que ha venido teniendo efecto durante los últimos meses, una amenaza.

EN PODER DE LOS ALEMANES EL CANAL DE CORINTO

FUE OCUPADO POR FUERZAS PARACAIDISTAS

Berlín anuncia que las tropas germanas, después de ocupar Corinto y Patras, avanzan por el interior de Peloponeso hacia Tripolitza y Pyrgos.

BERLIN, 27.—UP.—La radio de Berlín anunció que fuerzas paracaídas alemanas ocuparon el istmo de Corinto, entre el Peloponeso y el continente griego. Añadió que el canal de Corinto también se encuentra en poder de los alemanes.

LAS FUERZAS ALEMANAS EN EL PELOPONESO

BERLIN, 27.—UP.—Oficialmente se anunció que las fuerzas alemanas ocuparon las ciudades de Corinto y Patras y que avanzan por el interior del Peloponeso hacia Tripolitza y Pyrgos.

LA BANDERA ALEMANA EN EL PELOPONESO

ZURICH, 27.—UP.—La radio de Zagreb informa, de fuente turca, que la bandera alemana flamea en Olimpia, en el Peloponeso, desde esta mañana.

Los mejores retratos los hace H. emández

ESCASEZ DE FUERZA POR FALTA DE AGUA

Debido a la escasez de agua en los ríos que alimentan a nuestras plantas hidro-eléctricas, hemos sido obligadas a bajar el voltaje en los sistemas de distribución.

Por lo tanto, suplicamos a nuestras estimables abonadas no usar los servicios que se puedan suprimir en cualquier hora del día o de la noche.

Además, creemos del caso hacer la advertencia de que los refrigeradores y demás aparatos que funcionan con motores eléctricos deberán ser desconectados desde las 5 p. m. hasta las 9 p. m. para evitar que éstos se quemen.

COMPANÍAS ELECTRICAS

EL HEREDIANO SE ENFRENTA MAÑANA A LOS SALVADOREÑOS

LOGRARAN LA VICTORIA PARA ASI GANAR LA TEMPORADA INTERNACIONAL DE BASKET BALL

El juego es en honor del Presidente de la Federación Nacional de Fútbol y miembro del Consejo de Educación, coronel Rodríguez

DEBIDAMENTE REFORZADO SE PRESENTA PARA ESE ENCUENTRO EL HEREDIANO

En el Estadio Méndez se enfrentan mañana los basket ballistas salvadoreños del Independiente a la primera división del Club Sport Herediano, completándose a sí la temporada internacional de basket ball El Salvador-Costa Rica. Como la puntuación de la temporada está empatada, el juego ha despertado mucho entusiasmo entre la afición que confía en que los heredianos lograrán ganar para que así la temporada sea ganada por el basket ball nacional. El Herediano se presentará con todos sus titulares y reforzado

con estrellas del basket ball nacional. Ha estado practicando y esas prácticas han dado muy buen resultado. El encuentro es en honor del señor presidente de la Federación Nacional de Fútbol y miembro del Consejo Nacional de Educación Física coronel don Manuel Rodríguez como reconocimiento del deporte por la eficiente labor que viene desarrollando en beneficio del deporte. El juego como decimos ha despertado entusiasmo verdadero en la afición, pues habrá la oportunidad de una buena exhibición de basket ball.

Anúciense en NOVEDADES

SENSACIONAL! EMOCIONANTE! DESEMPATE

DE LA TEMPORADA INTERNACIONAL DE BASKET BALL EL SALVADOR-COSTA RICA

Mañana a las 8.30 de la noche EN EL ESTADIO MENDOZA INDEPENDIENTE

CONTRA

HEREDIANO

CON TODOS SUS TITULARES Y MUY BIEN REFORZADO

LOGRARAN LOS HEREDIANOS GANAR LA TEMPORADA PARA EL BASKET BALL NACIONAL? —
LOS SALVADOREÑOS DISPUESTOS A PROBAR LO MUCHO QUE JUEGAN Y A OBTENER UNA
NUEVA VICTORIA. — RESERVE CON TIEMPO LAS LOCALIDADES, PUES ES EXTRAORDINARIA LA
DEMANDA!!

VALIOSOS TROFEOS PARA LAS COMPETENCIAS DEPORTIVAS DA LA CERVECERIA GAMBRINUS

UNA COPA DE PLATA PARA EL CAMPEON INTERCANTONAL DE SAN JOSE. — OTRA PARA EL CAMPEONATO REFERIDO DE LA PROVINCIA DE HEREDIA. — EN FORMA EFECTIVA SE INTERESA POR EL DEPORTISMO ESA EMPRESA CERVECERA

La Cervecería Gambrinus se viene interesando desde hace tiempo por impulsar las diversas actividades deportivas, y son varios los valiosos trofeos que han sido obsequiados y disputados.

De acuerdo con esas normas la Cervecería Gambrinus ha ofrecido

(PASA a la Página OCHO)

LA VICTORIA DE LA LIBERTAD FRENTE A LOS SALVADOREÑOS

JUGANDO EL MEJOR ENCUENTRO DE LA TEMPORADA, LOGRARON EL TRIUNFO LOS LIBERTOS

OFRECE "NOVEDADES" LA MAS COMPLETA RESERVA SOBRE EL DESARROLLO DE ESE INTERESANTE ENCUENTRO DE LA TEMPORADA INTERNACIONAL DE BASKET BALL

Se jugó anoche en el Estadio Méndez el cuarto encuentro de la temporada internacional de basket ball El Salvador-Costa Rica, enfrentándose los salvadoreños a la Libertad y resultando el juego el más interesante yenido de la temporada. El resultado fue el triunfo de La Libertad por 39 puntos contra 36, empatándose así la puntuación de la temporada. El saque inicial lo hizo el señor secretario de Hacienda, don Carlos Manuel Escalante. Durán a quien se dedicó el encuentro y quien fue muy aplaudido. Los basket ballistas salvadoreños alinearon a Raúl Avila y Andrés Chaves; Julio Noltenius, Pablo Castillo y Alejandro Chico. La Libertad alineó a Manuel Rodríguez y Gregorio Santiesteban; Rafael Enrique Montero, Guillermo Alvarez y Nando González. Los libertos desde el comienzo del juego variaron la táctica que se ha desarrollado contra los salvadoreños recurriendo al hombre a hombre. El score lo abrió Nando González al aprovechar un muy buen pase de Manolo; y seguidamente Manolo anotó un rebote siendo faltado por Avila, pero sin lograr anotar el foul. Luego se castiga foul de Avila contra Manolo, que no anota y enseguida foul técnico a La Libertad y anota Chaves, pero hay foul de Noltenius contra Montero, que anota. Luego es foul de Montero contra Omedo, que ha entrado en lugar de Avila, que tiene dos fouls en su contra, y Omedo anota. Se castiga foul de Castillo contra Montero, que no anota. Santiesteban faulea a Chico y está anotando. Y seguidamente foul técnico contra Chaves que no anota, siguiendo foul de Omedo contra Montero, que no anota. Se castiga foul de Manolo contra Castillo, que no anota, y luego foul de Alvarez contra Castillo que tampoco anota. Y sigue foul de Santiesteban contra Chico que no anota. Han transcurrido diez minutos del primer tiempo cuando Montero logra anotar, castigándose luego un foul de Alvarez contra Chaves, que no anota. La Libertad hace un cambio: entra a jugar Mario Golcher por Nando González. Y al reanudarse el juego Manolo Rodríguez consigue magnífica anotación siendo el score de 10 puntos de La Libertad y 3 de los salvadoreños. Hay otro foul contra Castillo que no anota. La Libertad hace otro cambio: entra a jugar Hector Garcia en lugar de Alvarez. Se castiga foul técnico salvadoreño y anota Montero. Y luego es Manolo Rodríguez quien consigue otra magnífica anotación. Se castiga foul de Hector Garcia que anota Noltenius. Los salvadoreños hacen otro cam-

(PASA a la Página OCHO)

COENZO LA OFENSIVA DEL EJE DESDE LA FRONTERA DE LIBIA

VARIAS COLUMNAS DEL EJE HAN CRUZADO LA FRONTERA A LA ALTURA DE SOLLUM

Los ritánicos se repliegan lentamente hacia el sur, manteniéndose en contacto con los italo-germanos y hostigando su avance

ACTIVIDAD ALEMANA EN NORTE DE AFRICA

EL CAIRO, 27. UP. — A las cinco de la tarde, círculos bien informados aseguran que dos columnas enemigas están en actividad al sur de Sollum, en las escarpaduras de esa región. No es probable que se encuentren a más de 15 millas del mar. Im posible decir por ahora si ese movimiento enemigo puede ser el primero de un ataque en grande.

RECHAZADOS LOS ATAQUES BRITANICOS EN SOLLUM

BERLIN, 27. UP. — En su parte oficial de guerra, el alto comando dice que las fuerzas británicas que avanzaron en dirección a fuerte Capuzzo y Sollum fueron derrotadas y obligadas a repliegarse hacia el sur, siendo destruidas en esas acciones siete tanques y varios automóviles blindados británicos. Agrega que fracasaron así mismo los intentos de los británicos por salir de Tobruk.

LOS BRITANICOS SE REPLEGAN HACIA EL SUR DE SOLLUM

EL CAIRO, 27.—UP. — Un anuncio oficial del alto comando

LA VICTORIA DE LA LIBERTAD

Viene en la pág. SIETE — bio: entra a jugar Ordoñez en lugar de Castillo. Se castiga foul técnico de La Libertad y anota Noltenius, pero luego es foul de Olmedo contra Santiesteban que a nota los dos tiros llevando el score a 15 de La Libertad y 5 de los salvadoreños. Otro cambio libreto: entra Roberto Montero en lugar de Gólczer. Se castiga foul de Montero Rafael Enrique contra Chico que no anota, y luego foul de Noltenius contra Hector Garcia, que anota. Sigúe foul de Chaves contra Pagano que anota. Luego de Santiesteban contra Chaves, que a nota. El score es de 17 de la Libertad y 7 de los salvadoreños. Lobo entra a jugar en lugar de Santiesteban. Se castiga foul de Lobo contra Chico que no anota. A los 19 minutos del primer tiempo Olmedo consigue la primera anotación de dos puntos a favor de los salvadoreños, y el score es de 17 de La Libertad y 9 del Independiente, terminando con este score el primer tiempo. La Libertad ha tenido una actuación muy buena: con su táctica, que ha de serrallado con técnica, ha logrado contrarrestar a los contrarios. Y comienza el segundo tiempo con estas alineaciones: Libertad: Garcia y Lobo; Nando González, Alvarez y Roberto Montero; Independiente: Olmedo y Chaves; Noltenius, Chico y Ordoñez. Apenas reanudado el juego se castiga foul de Garcia contra Noltenius, que anota. Luego es foul de Lobo contra Ordoñez que resulta lesionado y sale de la cancha entrando en su lugar Castillo que no anota los dos tiros. Y seguidamente Garcia faultea a Castillo, que consigue anotar. Entra a jugar Manolo Rodriguez en lugar de Lobo. Reanudase el juego y Castillo consigue muy buena anotación. Se castiga foul de Castillo contra Manolo que no anota, pero luego es foul de Chaves contra Alvarez que anota. Pero responden los salvadoreños y Castillo consigue muy buena anotación. El score es de 18 de La Libertad

do británico informó que el eje ha iniciado su esperada ofensiva en dirección al este, desde la frontera de Libia. El comunicado expresa que varias columnas del eje han cruzado la frontera a la altura de Sollum y que los británicos se repliegan lentamente hacia el sur, manteniéndose en contacto con el enemigo y hostigando su avance. Se cree que las columnas mecanizadas del eje intentan llegar hasta Mersa Matruh, situado en la cabecera del ferrocarril que se encuentra al oeste de El Cairo y el Delta del Nilo. El ferrocarril se encuentra a unos doscientos cinco kilómetros al este de Sollum y 245 al este de la frontera de Libia.

DESTACAMIENTOS ALEMANES CRUZAN LA FRONTERA DE EGIPTO

EL CAIRO, 27. UP. — El alto comando británico anunció que destacamentos enemigos cruzaron la frontera anoche en diversos puntos a la altura de Sollum. Añadió el alto comando que destacamentos móviles británicos se mantuvieron en contacto con el enemigo hostigando su avance. También anunció que en Abisina las operaciones continúan progresando en forma satisfactoria en todas las zonas.

por 15 de El Salvador. Entra a jugar Rafael Enrique Montero en lugar de Roberto Montero. Y Rafael Enrique logra muy buena anotación, pero responde Noltenius que anota colocando el score en 20 de La Libertad y 17 de El Salvador. El juego está reñidísimo y se juega a todo tren. Se castiga foul de Chaves contra Montero que no anota, pero el rebote lo recoge Alvarez y anota. Pero responden los salvadoreños y anota Noltenius. Luego es el mismo Noltenius quien anota y coloca el score en 22 de La Libertad y 21 de los salvadoreños, que han tenido una gran reacción y están jugando mucho. Pero los libertos mejoran su actuación, y Montero lo gra anotar. Se castiga foul contra La Libertad y Chaves anota los dos tiros. Score: Libertad 24-Salvadoreños 23. Castillo hace el cuarto foul y sale de la cancha entrando en su lugar Auspurg.

El foul es puntuado por Manolo, que no anota. Atacan los salvadoreños y corresponde a Olmedo de magistral tiro de larga distancia llevando el score a 25 de los salvadoreños y 24 de La Libertad. Los momentos son interesantísimos. Los libertos piden tiempo. Se reanuda el juego y los salvadoreños conducen una buena entrada de combinación que da como resultado anotación de Auspurg que debajo del arco recibe el pase de Chaves. Los libertos no se descontrolan y atacan Rafael Enrique Montero anota. Pero seguidamente responde Auspurg con muy buena anotación, siendo el score de 29 de El Salvador y 28 de La Libertad. La Libertad hace un cambio: entra a jugar Mario Gólczer en lugar de Nando, González. Y enseguida se castiga foul de Olmedo contra Gólczer, que anota. Pero responde Olmedo y consigue muy buena anotación, llevando el score a 31 de El Salvador y 27 de La Libertad. Se castiga foul de Auspurg contra Manolo, que no anota. Enseguida es foul de Noltenius contra

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL
DEPARTAMENTO DE EPIDEMIOLOGIA

SE HACE SABER: que a partir de esta fecha, ha quedado abierto, para quien lo desee, un servicio gratuito de vacunación contra la fiebre tifoidea, que se llevará a cabo de 7 a. m. a 10,30 a. m. y de 1 p. m. a 4,30 p. m. en el Edificio Central de la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social.

Palacio Salubridad, 17 abril 1941.

Dr. JORGE MONTES DE OCA
Jefe del Departamento de Epidemiología

DEMARCACION DE SERVIA MERIDIONAL

Héctor García, que anota. Y luego foul de Auspurg contra Alvarez que anota. Score: El Salvador 31; Libertad 29. Se castiga foul de Alvarez contra Auspurg que no anota y luego foul de Gólczer contra Olmedo, que anota. La ventaja a favor de los de los salvadoreños es de tres puntos y el juego está para completarse. La afición entusiasma a los libertos y les pide el empate. El juego es interesantísimo. Los contendientes están ofreciendo una buena exhibición de basket ball. Los jueces castigan foul descalificador contra Alejandro Chico, que tiene que salir de la cancha. En su lugar entra Carlos Martínez. El foul es puntuado por Rafael Enrique Montero, que no anota. Pero enseguida hay entrada de los salvadoreños y Noltenius consigue anotación, llevando el score a 34 de El Salvador y 29 de Libertad. Pero ahora atacan los libertos y corresponde a Mario Gólczer muy buena anotación. La ventaja a favor de los salvadoreños es de tres puntos y los libertos están atacando; como consecuencia, Mario Gólczer consigue estupenda anotación y lleva el score a 34 de El Salvador y 33 de La Libertad. Los salvadoreños piden tiempo.

Reanudado el juego, Rafael Enrique Montero anota y toma la ventaja para los libertos que tienen 35 puntos contra 34 de El Salvador. Tres minutos más y se completa el juego. La Libertad juega con técnica para mantener la ventaja y esa ventaja es aumentada mediante muy

buena anotación de Manolo Rodríguez. El score es de 37 de La Libertad y 34 de El Salvador. Los salvadoreños hacen un cambio: entra a jugar Avila en lugar de Martínez. Y ahora atacan los salvadoreños, pero los libertos se defienden muy bien. Hay buena entrada liberta y Héctor García, desde larga distancia, consigue la anotación. Pero responden los salvadoreños y Olmedo consigue anotar. El score es de 39 de La Libertad y 36 de los salvadoreños. Se castiga foul de Gólczer contra Noltenius, que no anota. Y se completa el juego con el triunfo de La Libertad por 39 puntos contra 36. Los libertos reciben un artístico trofeo que obsequia el señor secretario de hacienda don Carlos Manuel Escalante Durán. Los libertos son ovacionados y sacados en peso de la cancha.

Y es que la victoria ha sido muy meritoria porque han jugado como es debido con toda técnica y cohesión. Los salvadoreños, que una vez más han demostrado lo que es de bueno el equipo, pues juega con mucha técnica y cohesión, no lograron contrarrestar la acción de los libertos. El encuentro ha resultado el mejor de la temporada internacional de basket ball. Con el resultado del juego, la temporada está empatada y el encuentro del martes entre salvadoreños y heredianos viene a resolver el triunfo de la interesante temporada internacional de basket ball.

LA GUERRA DEL MEDITERRANEO

(Viene de la Página Uno) éxito se ha debido a tropas italianas y lo llamó el rey de los impostores. Hizo el elogio de los Estados Unidos y de sus héroes, asegurando que las nuevas medidas de defensa idea das por Roosevelt, serian decisivas en la guerra del Atlántico. Terminó diciendo que a pesar de todos los recientes acontecimientos que parecen adversos, la derrota de Hitler y Mussolini es segura. Esa derrota es segurísima, porque los pueblos de Gran Bretaña y Estados Unidos están resueltos a luchar hasta la fin y que no hay más de setenta millones de bandidos humanos, mientras que Gran Bretaña y los Estados Unidos cuentan con cerca de 200 millones de ciudadanos en su patria.

buena anotación de Manolo Rodríguez. El score es de 37 de La Libertad y 34 de El Salvador. Los salvadoreños hacen un cambio: entra a jugar Avila en lugar de Martínez. Y ahora atacan los salvadoreños, pero los libertos se defienden muy bien. Hay buena entrada liberta y Héctor García, desde larga distancia, consigue la anotación. Pero responden los salvadoreños y Olmedo consigue anotar. El score es de 39 de La Libertad y 36 de los salvadoreños. Se castiga foul de Gólczer contra Noltenius, que no anota. Y se completa el juego con el triunfo de La Libertad por 39 puntos contra 36. Los libertos reciben un artístico trofeo que obsequia el señor secretario de hacienda don Carlos Manuel Escalante Durán. Los libertos son ovacionados y sacados en peso de la cancha.

Expertos alemanes, italianos y búlgaros se reunirán para tal objeto en Scopje

SE CREE QUE BULGARIA RECIBIRA LA MACEDONIA SERVIA

Mientras que los italianos están interesados en los lagos de Ochrida y Prevsza

ZURICH, 27. UP. — La radio de Zagreb, con procedencia de Sofia, informa que círculos militares se dice que expertos alemanes, italianos y búlgaros, se reunirán pronto en Scopje, para discutir la demarcación de los límites de la Servia meridional. Se cree en Sofia que Bulgaria recibirá la Macedonia servia mientras los italianos están primordialmente interesados en los lagos Ohrida y Prevsza.

VALIOSOS TROFEOS

Viene de la pág. SIETE — una hermosa copa de plata para el campeón del campeonato nacional de San José, y otra para el referido campeonato de provincia de Heredia. Esos trofeos son de la Cerveza Aguilera y han sido puestos a la disposición de organizadores de esos campeonatos.

Tanto el Club Sport La Libertad como el Club Sport Heredia no han reconocido a esos campeones de la Cerveza Aguilera y han contestado a nuestro apreciado amigo don Alberto H. Garnier el ofrecimiento de esos trofeos que están siendo disputados en interesantes competencias deportivas.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA